

20/06/2024

Depuis le mois de mai, l'équipe de gynécologie du centre hospitalier de Roanne proposera à sa patientèle des « hystéroscopies hors bloc ». Fort de l'expérience du CHU de Saint-Etienne, l'accès aux gestes d'hystéroscopie est désormais facilité pour les femmes du bassin roannais. Retour sur cette activité.

L'hystéroscopie est un examen permettant d'explorer la cavité utérine soit à visée diagnostique soit à visée thérapeutique pour traiter certaines pathologies gynécologiques comme l'exérèse de polypes, de fibromes, la levée d'adhérences (appelée cure de synéchies) ou encore l'ablation de stérilet qui ne serait pas réalisable en consultation.

A l'heure actuelle, cet examen est dans la majorité des cas, proposé sous anesthésie générale et s'accompagne au minimum d'une hospitalisation de jour pouvant engendrer pour la patiente des éventuels jours de carence.

L'équipe de gynécologie avait à cœur de faciliter l'accès à ce type d'activité chirurgicale en le proposant aux patientes directement en consultation avec une simple anesthésie locale : les délais sont ainsi raccourcis et le déroulement de l'acte se rapproche d'une consultation tout en restant dans un cadre sécuritaire, tant en matière d'asepsie que de confort pour la patiente.

Le bénéfice est ainsi évident pour la patiente comme pour le chirurgien :

- le parcours patient est simplifié (moins de contrainte de temps sur de multiples consultations)
- les coûts sociétaux liés aux arrêts de travail sont allégés
- le transfert de l'activité du bloc vers la consultation permettra à terme de libérer des temps opératoires.

L'acte pourra donc être proposé à toute femme nécessitant une exploration endoscopique intra-utérine et désireuse d'un geste se déroulant sous anesthésie locale. Il sera réalisé directement en salle de consultation de gynécologie, avec l'accompagnement d'une infirmière référente.

Dans un souci de confort pour les patientes et les équipes, le centre hospitalier a investi dans du matériel de pointe équipé d'une micro-caméra qui filme et transmet les images en direct sur un écran. Ces images pourront d'ailleurs facilement être intégrées au dossier médical.

Toute l'équipe de gynécologie du centre hospitalier de Roanne se félicite de proposer cette nouvelle activité, au plus proche des patientes, pour transformer leur expérience et renforcer le « partenariat de soins ».